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Ata n°077/2022-CMDPI. Aos quatro dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, 1 

às nove horas, estiveram presentes para uma reunião ordinária na Casa dos 2 

Conselhos, situada na Rua Coronel Pires n° 826, anexo ao CAM, na cidade de Irati, 3 

os conselheiros: Catarina Ignez Canesso, Elizabete de Lurdes Pedroso, Fabio Ricardo 4 

Ledesma, Denis Cezar Musial, Rosemary Sartori Pottker, Debora Cristina Pereira 5 

Prado. Ouvintes: Adrilaine Padilha, Vanessa Henich, Jonatas Gutervil, Delma Braz 6 

Serenato e Marilene G. Taborda. Catarina inicia a reunião cumprimentando a todos, 7 

em seguida faz a leitura da pauta: Aprovação da pauta, Aprovação da ata nº076/2022, 8 

Plano Decenal, Oficinas e Assuntos Gerais; sendo aprovada sem inclusão de novos 9 

assuntos. Em seguida, coloca a ata nº076/2022 para aprovação; Rosemary faz alguns 10 

apontamentos e questiona sobre as camisetas mencionadas na ata nº076/2022, 11 

Catarina explica que realizaram orçamentos para saber de qual empresa irão pegar, 12 

mas ainda não foi decidido, após isso, a ata é aprovada com as alterações solicitadas 13 

pela conselheira Rosemary. Em sequência, Catarina passa a palavra para Denis, para 14 

que o mesmo fale sobre o Plano Decenal; Denis explica que como estão se 15 

aproximando de junho, devem fazer o monitoramento do Plano; a ideia é encaminhar 16 

os ofícios para cada Secretaria, para que apresentem as ações e como estão 17 

cumprindo as propostas que a própria Secretaria elaborou para o Plano. Debora 18 

questiona quando foi aprovado o Plano; Denis responde que foi em dezembro, e que 19 

o acompanhamento é feito a cada seis meses. Debora questiona se as Secretarias 20 

foram avisadas que o Plano foi aprovado; Denis responde que sim, que o prefeito 21 

notificou. Rosemary aponta que a preocupação do Comitê é que não seja 22 

desenvolvido ações paralelas. Debora comenta que o lugar para saber isso é dentro 23 

do Conselho. Catarina fala que seria importante ter a representação de todos nas 24 

reuniões do CMDPI. Debora relembra que ocorreu uma reunião para efetivar o 25 

estatuto do Conselho, que se necessário alterariam o decreto. Denis falou que foram 26 

feitas novas indicações, algumas pessoas se desligaram do Conselho, mas ainda não 27 

há participação na reunião. Rosemary fala que é importante acionar o suplente, caso 28 

o titular não possa participar. Após discussão, os conselheiros decidem por ver quais 29 

instituições não participam há três reuniões consecutivas, sem justificativa, e notificar 30 

os conselheiros para que participem das reuniões ou seja feito substituição. Em 31 

seguida, Catarina inicia a fala sobre as oficinas; Denis comenta que voltaram com as 32 

oficinas e estão iniciando a de argila. Debora fala que existe um cronograma, às terças 33 

e quintas de manhã, no parque aquático, às 08h30min, tem oficina de caminhada e 34 

alongamento, que pretendem iniciar na Vila São João; oficina de relaxamento e yoga, 35 

terça-feira na Vila São João e quinta-feira no Centro de Convivência dos Idosos (no 36 

Rio Bonito), às 13h45min; quarta-feira tem o bingo, 13h30min no Centro de 37 

Convivência dos Idosos; quinta-feira, após a oficina de yoga, às 15h45min tem a 38 

oficina de argila; o oficineiro Jonatas irá iniciar uma atividade de práticas corporais no 39 

Gutierrez às 14h e brevemente segunda-feira de manhã na Praça Dona Noca; e a 40 
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orientadora Vanessa está planejando iniciar algumas atividades de artesanato com os 41 

idosos; apresenta também outros serviços ofertados pelo Departamento, como o KIT 42 

de atividades, que está sendo entregue; e informa que irá encaminhar o cronograma 43 

no grupo do WhatsApp do CMDPI. Rosemary questiona quando pode voltar com as 44 

oficinas de psicologia; Debora comenta que podem conversar e se organizar para a 45 

próxima semana. Elizabete questiona quem são os idosos que podem participar das 46 

oficinas; Debora responde que todos os idosos. Elizabete fala que seria bom os alunos 47 

do EJA participarem; Jonatas responde que convidaram eles. Catarina fala que foi 48 

questionada por alguns idosos se a argila utilizada para a oficina resseca a mão, 49 

porque é a dúvida que eles têm; Debora responde que não sabe informar, porque é o 50 

José Maria Araújo que realiza essa oficina. Denis pergunta como está funcionando o 51 

bingo; Vanessa responde que iniciaram com dezoito pessoas e o número de 52 

participantes está aumentando aos poucos. Catarina comenta que seria interessante 53 

iniciar a prática na Vila Nova; Denis fala que estão aguardando a inauguração do 54 

Centro de Convivência para iniciar. Denis complementa falando que já encaminharam 55 

para contratação o curso de auto maquiagem; Catarina faz a sugestão desta oficina 56 

ser intergeracional. Após, Debora traz um caso de uma senhora que atendem pelo 57 

Disque Apoio, onde ela tem várias limitações motoras e de saúde, resultando que ela 58 

sai pouco de casa; informa que convidaram ela para o bingo para interagir um pouco 59 

e sair de casa, abriram uma exceção de buscar ela em casa; e por causa disso e 60 

outras questões, percebe a necessidade de ter uma van do Conselho ou do 61 

Departamento, para fazer o translado dos idosos que tem dificuldade de saúde ou 62 

mobilidade, para tornar as oficinas mais acessíveis. Denis comenta que o carro que 63 

irão receber é comum, então não cabe a essa questão dos idosos com dificuldades 64 

motoras, desta forma é preciso de recurso, para conseguir essa van adaptada. 65 

Rosemary questiona se não poderia adquirir uma van comum e um servidor ajudar o 66 

idoso a entrar na van; Debora responde que o Departamento tem um motorista que já 67 

fez esse serviço, mas se forem adquirir uma van, podem solicitar ela já adaptada. 68 

Denis faz a sugestão de encaminhar um ofício para a Deputada Leandre, vendo a 69 

possibilidade de conseguir uma ementa parlamentar para essa van adaptada; o que 70 

está sendo possível é porque o Banco Santander quer renovar o convenio de Irati e 71 

passar mais R$200.000,00 (duzentos mil reais), e podem tentar utilizar desse recurso 72 

para a van, porém o valor da van adaptada é muito maior; Denis fala que a Secretaria 73 

de Assistência tem uma van para transportar crianças e pessoas com deficiência, e 74 

pode conversar com a Bruna para ver se ela pode deixar disponível o uso dela na 75 

quarta-feira. Debora fala que o importante é conseguir uma van exclusiva para o 76 

Departamento. Denis comenta que então devem realizar esse ofício, colocando essa 77 

demanda e solicitando apoio e a possibilidade de ementa parlamentar com a 78 

Deputada Leandre. Fabio fala que há alguns anos atrás, quando a ILPI tentou a 79 

solicitação de recurso para transporte, o valor da van estava em aproximadamente 80 
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em R$150.000,00 (cento e cinquenta mil res). Denis comenta que há seis anos atrás 81 

o valor estava em R$250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais) e esse valor deve 82 

ter subido muito mais. Em seguida, Debora questiona se houve mais reclamações 83 

sobre a Transiratiense. Delma fala que uma idosa que mora na Vila São João e tem 84 

68 anos, faz curso de informática na Praça Céu com ela, reclamou que ocorreu que o 85 

motorista não deu transporte para ela ir ao curso. Denis solicita que repasse o nome, 86 

para fazer uma notificação e peça informações sobre esse ponto de ônibus. Após, 87 

Delma comenta sobre as oficinas de informática que ela dá aula, no momento não 88 

está ocorrendo na Vila São João, porque estão com problemas elétricos, mas está 89 

atendendo os idosos no CEEBJA, na parte da noite, assim que voltar as atividades, 90 

irá atender nas terças e quintas no Padre Wenceslau, e irá intercalar com o Centro da 91 

Juventude; inclui que os idosos estão avançando muito a cada aula; explica como 92 

funciona suas aulas; e que realizou palestras sobre cuidados com pessoas (Cyber 93 

Bullying), proteção de aparelhos, contas e aplicativos. Debora solicita que Delma 94 

encaminhe esse cronograma no grupo do WhatsApp do CMDPI. Em sequência, Fabio 95 

fala que estão finalizando os documentos para solicitar os dois certificados que a ILPI 96 

está inscrita (Conselho da Pessoa Idosa e Conselho de Assistência). Denis fala que 97 

com o relatório conseguem fazer a certificação. Em continuidade, Denis informa que 98 

irão realizar um encontro com os educadores sociais, no dia 09 de maio, sobre 99 

envelhecimento, a proposta é para que trabalhem essa temática nos outros grupos de 100 

criança, mulheres, etc. Catarina fala que a escola Francisco Stroparo, fizeram uma 101 

sugestão dos idosos (principalmente avós) irem até a escola para fazer uma interação 102 

com as crianças, como contar histórias; solicitaram para que o Conselho elabore um 103 

projeto para que seja aplicado lá. Em seguida, Denis fala que em junho, terá uma fala 104 

na rádio do Programa Conecta SUAS com o tema ‘’Já pensou na sua velhice?’’, com 105 

horário das 09h às 10h, na primeira sexta-feira do mês, e questiona se alguém tem 106 

interesse em realizar essa fala. Debora faz a sugestão de Catarina ou Rosemary fazer 107 

essa fala. Em sequência, Denis questiona o que podem realizar para o junho violeta; 108 

opina que havia pensado num seminário; e que uma proposta é convidar o Juiz ou 109 

Promotor para conversar sobre casos de interdição, porque as solicitações estão 110 

aumentando. Debora faz a sugestão de alguém realizar uma fala breve nos grupos, 111 

como a Catarina, para conversar sobre a violência contra o idoso. É decidido por 112 

Catarina e Rosemary falar sobre a Violência contra o Idoso nos grupos dos idosos. 113 

Após, os presentes discutem sobre a importância em realizar uma formação sobre 114 

violência contra o idoso para cuidadores de idosos, pois é um trabalho que está 115 

crescendo e é muita responsabilidade, porque atuam na parte institucional e familiar. 116 

Sem mais assuntos a tratar, a presidente Catarina Ignez Canesso encerra a reunião 117 

agradecendo a presença de todos. Eu, Valéria Ruppel Jatzek, lavrei a presente ata 118 

com o término às dez horas e trinta e sete minutos, e assinei junto com a presidente. 119 


